

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 6 de Octubre de 1936

Núm. 70

6 DE OCTUBRE

Una de las más grandes esclavitudes del periodista, es el servicio inexcusable de la actualidad. Porque, a veces, es preciso vencer repugnancias íntimas para hablar de temas que nos son dolorosos. He aquí el caso de este 6 de octubre, cuya memoria encierra inmensas amarguras, y cuyo comentario hubiéramos preferido eludir.

El 6 de octubre inicia el período efectivo del gran ciclo revolucionario español, abierto el mismo día que se permitió la entrada al maldito liberalismo. Cien años de propaganda criminal impune; cien años de libre circulación para las doctrinas más abyectas; cien años de consentir que el robo y el saqueo tuviesen también su literatura encomiástica.

Y al cabo de cien años, prendida ya la mecha destructora, llenos los depósitos explosivos que aquella predicación ha ido, cómodamente, preparando, el estallido borrendo con todas las consecuencias que únicamente el Tradicionalismo supo prever.

Recordamos con horror las sangrientas jornadas de Asturias, con sus espantosas mortandades, sus sacrilegios numerosísimos, sus profanaciones canallescas. Y aquel intento separatista de Cataluña, tan criminal y rastrero, tan cobarde, tan felón. ¡Qué espantosa la lección de aquellos días! ¡Qué nauseabundo su recuerdo!

Y, sin embargo, la influencia mortal del liberalismo suicida hizo olvidar la tragedia. Más aún: consintió que los asesinos pasasen a ocupar el papel de víctimas. Quienes debían ser execrados por la justicia, se erigieron en jueces con arrogancia y osadía increíbles.

Aquel horror que sacudió a España hace dos años; aquella explosión de sentimiento español y patriótico; aquel vivir, cara al futuro con ilusión renaciente, fueron despreciados desde las alturas por respeto a una libertad imbécil, que imponía trabas a la razón y permitía la defensa del crimen.

Y el enemigo se hizo fuerte. Afiló sus armas, preparó sus cuadros, ordenó sus efectivos y llegó hasta el Poder ante la sorpresa estúpida de los inconscientes y el dolor y la rabia de quienes predijeron la desgracia.

Al cabo de dos años, España ha sabido reaccionar como procedía. Su Ejército, vilipendiado y empobrecido por la canalla marxista, ha demostrado al mundo que tiene intacto el corazón y cuenta con capitanes que prosigan la Historia.

Pero ahora se juega la carta decisiva. La victoria cuesta demasiada sangre, demasiados sacrificios, para perderla después en un ataque de inconsciencia.

Sabemos que ahora no hay posibilidad de retrocesos. La voluntad es firme y marcharemos, indefectiblemente, hacia adelante. Y cuando recordemos, en años sucesivos, esta fecha maldita y vergonzosa, no sentiremos, como hoy, repugnancia, porque en la España nueva ya no habrá, por fortuna, motivos de rubor.

Recordamos a nuestros lectores que mañana miércoles, a las diez, tendrán lugar en la Santa Iglesia Catedral Primada, los solemnes funerales por el alma de nuestro Augusto Caudillo D. Alfonso Carlos de Borbón y Austria-Este.

A las Juventudes de Acción Popular de la provincia de Toledo

En estos momentos de gloria nacional, en que nuestra voz se puede dejar oír, como consecuencia de la liberación de parte de nuestra provincia y de la capital, de la Imperial Toledo, por el formidable Ejército de la España inmortal, nos creemos en el deber de dirigirnos a nuestras organizaciones.

Tenemos la evidencia absoluta, de que el movimiento de la España auténtica, próximo a triunfar con el aplastamiento definitivo de las cobardes fuerzas de la anti-España, representa la eliminación de los partidos políticos, para integrar, todos unidos, una sola milicia auténticamente cristiana y nacional.

Por esto, no tenemos interés ninguno en formar milicias exclusivamente nuestras. Creemos que el Ejército debe estar constituido por ESPAÑOLES, sin excesivos intereses partidistas, que han sido la causa de nuestra ruina. Por otra parte, el asesinato de tantos de nuestros compañeros, tan sañuda y cruelmente perseguidos, que han ascendido a la categoría de mártires de nuestra santa cruzada, harían dificultosa la necesaria rapidez de nuestra labor.

Todas estas causas, las estimamos suficientes para

justificar la determinación que hemos acordado: la de incorporarnos a los Requetés. La casi absoluta identidad de nuestro programa, llegará a ser completa cuando terminada con nuestro triunfo la guerra que hoy tenemos empeñada, lleguemos a la estructuración de nuestra amada Patria, con arreglo a los sanos principios de una sana política corporativa y tradicionalmente española.

Seguros de haber puesto siempre de nuestra parte cuanto hemos podido para servir a España y a nuestras convicciones, lo estamos también ahora, porque creemos compatible, en este momento histórico, la fidelidad debida a nuestras promesas, con el acatamiento obligado a la jerarquía de los Requetés, y porque esta actitud hace constar claramente, que en Toledo, hoy como ayer, y antes y después de la gloriosa gesta del Alcázar, donde han luchado y sufrido tantos compañeros nuestros, estamos PRESENTES y dispuestos a seguir ADELANTE, hasta VENCER o MORIR.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército!

Por el Comité directivo de la J. A. P.

El presidente,
ANTONIO JIMENEZ SALAZAR

Comunicación oficial de la muerte de don Alfonso Carlos de Borbón y Austria-Este

En Viena y en la noche del 28 del mes de septiembre, ha muerto en el Señor don Alfonso Carlos de Borbón y Austria-Este.

Muere con él uno de los caudillos de esa dinastía insobornable, que han ido sucediéndose y cayendo en el destierro, fieles a la gran Tradición española, en frente de cuanto la negaba, leales heroicamente al destino universal de su pueblo.

La idea monárquica, en sus manos, se purificó y sublimó como jamás lo estuvo en el mundo. Tuvieron por Corte el exilio; por honores, una serie ininterrumpida de renunciamentos y sacrificios; por que hacer, un batallar sin tregua, en todos los terrenos. Y no claudicaron jamás. Más de cien años, con tesón inconfundiblemente español, permanecieron impasibles, manteniendo los principios y el espíritu, que en esta hora decisiva debían salvar a España y al mundo de una nueva barbarie. Aparentemente vencidos, sus conquistas son, sin embargo, definitivas. Su Imperio, se extiende tanto como el triunfo de las ideas que ellos encarnaron y que hoy encierran la fórmula de la nueva Civilización, profundamente cristiana y netamente española.

Muere don Alfonso Carlos, mientras por tercera vez, y en proporción superior a las anteriores guerras, llenan España las «boinas rojas», testimonio irrefutable de la vitalidad de nuestros ideales. Muere, a la vista del triunfo final; fresca aún la tinta de su última carta, en la que hablaba emocionado de los Requetés, admiración y salvación de España y Europa.

La Comunión Tradicionalista, quisiera anunciar el doloroso acontecimiento con la solemnidad y el rito con que el pueblo manifestaba su identificación con el Trono y su fe en la permanencia de la institución monárquica: ¡El Rey ha muerto! ¡Viva el Rey!

Nada importe que las trágicas circunstancias por que España atraviesa, impidan la práctica de tales solemnidades. No por ello son menos unánimes aquellos gritos y están menos llenos de dolor, de ilusión y de fe.

Confiamos en que la verdad de nuestros principios y la grandeza de nuestros ideales, acabarán por incorporar unos y otros al resurgimiento español que inauguramos.

Requetés!... Boinas Rojas de toda España!... El Rey ha muerto!... Pero no han muerto nuestros ideales ni están arriadas nuestras banderas. Más altas que nunca, sobre las cimas de vuestro heroísmo y acariciadas ya por la victoria, no les faltará quien las mantenga.

Entre tanto, más firmes, unidos y disciplinados que nunca. Don Alfonso Carlos, en previsión de que llegase a faltar él, sin estar designado el sucesor de sus derechos, dejó establecida y ordenada la Regencia, en la persona de su sobrino, don Javier de Borbón Parma, figura prócer de la Europa contemporánea, espíritu joven, de cruzado y de héroe, que en cumplimiento de su deber, sabrá responder a la difícil misión que le ha sido confiada.

La Comunión Tradicionalista pide a todos los españoles dignos de serlo, una oración por el alma de don Alfonso Carlos de Borbón y espera que sean muchos los sufragios que por él se celebren.

Y entre tanto, con todo el dolor de su alma, pero también con una fe sin límites en Dios y en la Patria, cuyos tiempos más gloriosos fueron inaugurados por una Regencia, grita en esta hora decisiva: ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!

Alistaos al Requeté

Vida nueva en Toledo NOTAS RELIGIOSAS

Sigue la impresión de una rápida vuelta a la normalidad. Los comercios han abierto ya en su mayoría y muy especialmente los del ramo de alimentación, que han vuelto a su normal estado.

Nadie diría al ver la animación de las calles y la reanudación de todas las actividades ciudadanas, que Toledo acaba de pasar por horas intensas de tragedia y amargura.

Por cierto, que los milicianos rojos han llegado al grado máximo de descomposición. Durante los dos últimos días, algunos grupos aislados de los que huyeron de nuestra ciudad al entrar en ella las fuerzas nacionales, viéndose acorralados a unos cuantos kilómetros de Toledo por los puestos de vigilancia de las tropas, han hecho algunos disparos sin orden ni concierto y con objeto de asegurar su incesante fuga.

En Toledo se han podido percibir claramente las detonaciones y el público ha comentado la huida con la satisfacción que es de suponer. La pesadilla roja ha desaparecido para siempre.

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno Militar

El día de ayer fué de gran movimiento por el extraordinario número de visitas que el gobernador militar recibió. Una de ellas fué el de una Comisión de periodistas franceses, que pudieron comprobar el progreso del movimiento salvador de España y los estragos causados en Toledo por la barbarie roja.

Fuó igualmente visitado por el capitán Coelho con una Comisión de Radio Club portugués, que venía, a más de visitar Toledo, a traer un cordial saludo a los héroes del Alcázar.

También los españoles residentes en Portugal se

acuerdan de sus hermanos de Toledo, y en su nombre visitó al gobernador militar, el delegado del Gobierno de Burgos en Lisboa, para abrazar en él a los inolvidables e inmortales héroes del Alcázar.

Fueron invitados a almorzar, pronunciándose discursos, en los cuales resaltó la nota de fraternidad entre ambas naciones y el común sentir de la defensa de la civilización hispánica.

En el Gobierno civil

El gobernador civil ha recibido un telegrama de la Federación Nacional de mujeres patrióticas de Budapest, redactado en los siguientes términos:

«Ruego transmita heroicas mujeres Alcázar que han escrito sus nombres eternamente en la historia de la humanidad, sincera felicitación. Rogamos por ellas, por los niños y hombres españoles.»

Citadas por el gobernador civil, señor Cirujano, anoche, a las siete, se reunieron en el salón de sesiones del Ayuntamiento, representaciones de todas las entidades oficiales, gremios mercantiles y numerosas personas.

El señor Cirujano dirigió a los reunidos las siguientes palabras:

«Señores: Sólo unas breves frases, porque mi enfermedad me impide ser muy extenso. Todos ustedes conocen lo mismo que yo la situación en que se encuentra España; los esfuerzos y sacrificios que unos cuantos hijos abnegados están haciendo para salvarla y colocarla a la altura que ella se merece. Esto ha hecho que se desencadenase una guerra. Esta guerra es una guerra que hemos ganado, una guerra que estamos ganando, una guerra que hemos de ganar.»

La hemos ganado, porque la sangre vuelve a brotar de siglo en siglo. La hemos ganado, porque tiene hijos que saben sacrificarse y dar su vida por ella. Pero las

El domingo día 3 celebró el Santo Sacrificio de la Misa, su Eminencia Reverendísima en la Capilla de la Virgen del Sagrario. Asistieron las autoridades civiles y militares y gran número de fieles, hasta llenar por completo la amplia Capilla y naves adyacentes. Su Eminencia pronunció un magnífico fervorín, en el que puso de relieve el heroísmo de los soldados del Alcázar, con doliéndose de los numerosos mártires causados por la fuerza roja, y muy especialmente, entre sus muy amados sacerdotes.

Seguidamente el señor Cardenal visitó a los generales Franco y Mola, y emprendió el regreso a su antigua diócesis de Tarazona, donde consagrará en fecha próxima al Obispo electo auxiliar de Toledo, doctor don Gregorio Mondrego, hasta hace poco tiempo secretario de Cámara de este obispado.

guerras no se ganan con sangre y hombres; se ganan con otra cosa, materialista si se quiere: se gana con el dinero. Y para esto es para lo que les he llamado a ustedes.

No puede pedirse a los comerciantes, a los industriales, que cojan un fusil, un mosquetón y se lancen a la calle a luchar. Yo no les puedo pedir eso. Pero se les puede pedir el dinero, y yo tengo la completa seguridad que la industria y el comercio han de aportarlo con creces en favor del Ejército y de España.

A continuación, el alcalde, señor Aguirre, en nombre del Ayuntamiento, ensalzó las palabras del señor gobernador, reiterando a los reunidos la necesidad del máximo esfuerzo en beneficio de la nueva España que se está forjando.

Inmediatamente dió comienzo la inscripción para la suscripción nacional.

El señor Cirujano, ante la importancia de las canti-

Continúa al final de la 1.ª columna de la página 3

“EL ALCÁZAR”

Núm. 5

Jueves 30 de Julio de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

ORDEN DEL SEÑOR COMANDANTE MILITAR DE LA PLAZA

Ha llegado a mi conocimiento que algunos individuos de los que guardan este Alcázar, se han apoderado de objetos de los Gabinetes de la Academia y de propiedad particular, así como de víveres y ropas.

Si en todo momento esta acción es vituperable, hoy lo es mucho más porque puede ser causa de desmoralización, por lo que estoy dispuesto a cortarla con toda energía, a cuyo efecto, todo aquel que sea sorprendido cometiendo tal delito, o se compruebe debidamente que lo ha llevado a cabo, será juzgado con arreglo al Código de Justicia Militar.

El Comandante Militar, Coronel José Moscardó. Rubricado, Toledo 30 de Julio de 1936.

INFORMACION GENERAL

Seguimos sin otra fuente de información que la enemiga, y continuamos haciendo cada vez más sólido nuestro optimismo. Hablan de desbandadas de facciosos en Somosierra indicando que dejan municiones, y no consiguen ni la ocupación de una sola de las posiciones del General Mola ni la toma de prisioneros, ni siquiera la actividad de aviación contra ellos. Consignan la petición de plátanos que hace desde Sevilla el General Queipo de Llano y el diputado Carranza, prueba de que se cuenta con Canarias, con las comunicaciones con la Península y la de los puertos del Sur con Sevilla. Afirman la existencia de absoluta tranquilidad en Madrid, Toledo, Ciudad Real y otras muchas provincias; a juzgar por la mentira de Madrid y Toledo, se puede interpretar la veracidad de la noticia. Es muy significativo que no se consignen concretamente otras provincias que las citadas.

Como todos los días, una nueva columna, mandada por el Teniente Coronel Jiménez Orge, marcha sobre Zaragoza; el número de columnas con el mismo objetivo es incalculable y mal se compagina con lo afirmado en días anteriores respecto a la rendición de la heroica capital de los Sitios. Con respecto al Coronel Aranda a quien amenazaban las radiaciones anteriores con echar sobre él la fuerza de los mineros asturianos, se contentan hoy con esperar a que agote sus víveres y municiones.

Afirman que circulan con normalidad los trenes entre Madrid y Barcelona. Con respecto a la veracidad de esta noticia basta saber que Zaragoza está en nuestro poder, y al no consignar otras comunicaciones cabe presumir que todas están perturbadas. La Libertad, dice que han sido destruidos varios aviones en Andalucía sin consignar el número, ni el sitio ni los nombres y unidades de aviación que han llevado a cabo el hecho indicando solamente que uno de ellos lo ha sido en La Roda con motivo de un tiro de fusil disparado por un cazador que produjo blanco en el tubo de la nodriza, detalles todos reveladores de la falsedad de la noticia. Consignan el ascenso a teniente del socialista Enrique Fuentes por su heroico comportamiento en los combates de la Sierra del Guadarrama, siendo muy significativo el reducido número de los recompensados cuando según informaciones anteriores se han batido con heroísmo. Prueba todo que la asistencia del Gobierno es una numerosa destitución del personal de ferrocarriles y el encañamiento de la presentación de todos los socios tanto civiles como militares de la Sociedad «Alas» en Cuatro Vientos.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Tuvimos en el día de ayer por mañana y tarde sendas visitas de avión, el de por la mañana con procedencia del Sur. ¿Podrá ser enlace de nuestras columnas del Sur con las del General Mola? Por la tarde el avión a juzgar por un disco rojo presentado en sus alas debía ser enemigo, ha hecho reconocimiento en dirección al Sur, hacia la carretera de Ciudad Real y por último se alejó por Algodor. En el transporte del depósito de víveres, al parecer, por algún elemento que no merece el cobijo de este histórico y heroico Alcázar se ha cometido el abuso de quedarse con bebidas y alimentos. En el interés de todos está el evitar estos hechos y el denunciar a los autores para su debida sanción y ejemplaridad. Asimismo se ruega tengan presente las fuerzas e individuos que se alojan o prestan servicio en locales donde se hallan objetos o instrumentos de los gabinetes y museos de esta Academia, los respeten y hagan respetar y no los utilicen ni dejen utilizar para curiosidad y recreo, que el día que abandonemos, no lejano, estos históricos muros, no tenga nadie derecho ni motivo a la menor crítica, que nuestra condición de buenos españoles no la manche ninguna incorrección.

NOTICIAS:

Dice que la mole que conduce Mola, vola cada vez más deprisa. Si no es cierto, nos amola...o.

Los rojos que tiran sobre el Alcázar, está negros porque no hacen blanco, y porque la rendición está verde.

PASATIEMPOS

Nuevo diario toledano

ARTICULO VION 100 VAONRA

FUGA DE VOCALES

.sp.r.m.s q... l. h.r. d. l. l.ch. .st.n t.d.s. t.n
d.sp..st.s c.m. . l. d.l r.nch.

La solución mañana

ANUNCIOS

ALQUILERES.—Habitaciones confortables, precios módicos, garan-

Recordamos a nuestros lectores que la reproducción de este diario glorioso, se hace con toda fidelidad, sin corregir siquiera las erratas mecanográficas.

Y perdonen que, por falta de espacio, omitamos el comentario de costumbre.

tizadas de bombardeo; sótanos del Alcázar. Aprovechen la ocasión antes de que empiece el baile.

OFRECEN TRABAJO a barbero curioso, sea quien fuere, todos los huéspedes de esta admirable e histórica pensión. Dirigirse a la Redacción y o cualquier tío con toda la barba.

Necesitase chico dispuesto y valiente capaz de transportar de una sola vez varios sacos desde la Ciudad Imperial hasta el Palacio de Carlos V. No se dice el contenido de dichos sacos por temor a que todo se convierta en humo.

COMPRAMOS Central eléctrica incluso de voltaje reducido y solamente para poner en marcha unos transmisores de radio.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Recibidas a las 7 h. 30.

La C. N. T. de Barcelona ha lanzado una nota diciendo seguirá la conducta que hasta ahora, que como se recordará no estaba controlada por la Izquierda, lo cual induce a sospechar que la situación de la Ciudad Condal no es tan despejada como indicaba el Gobierno (Comité revolucionario).

Del discurso radiado de la «La Pasionaria» se desprende que nuestras columnas siguen su avance, que este es sistemático dejando organizada la zona de retaguardia, y de mayor interés, que trató de desvanecer la verdad de los hechos que están ocurriendo en los lugares donde el Gobierno domina, pretendiendo convencer a las potencias extranjeras que no existe predominio del comunismo y que en Madrid imperaba un Gobierno genuinamente republicano, prueba evidente de que el mundo civilizado está a nuestro lado y todos los esfuerzos de «La Pasionaria» no son suficientes para desvirtuar los hechos de que son testigos los embajadores y representantes diplomáticos de otras naciones. Terminó, por último, su discurso solicitando el apoyo del Frente Popular francés.

En cuanto a la situación local damos a conocer el hecho de haberse presentado varios individuos de filiación extremista, solicitando pasar al Alcázar en calidad de rendidos, revelando con esto o la cobardía de los mismos o la situación angustiosa en que se hallan nuestros enemigos de la Ciudad.

TODOS LOS INFORMES MATERIALES PERMITEN AFIRMAR QUE LA SITUACION MARCHA EN FORMA QUE ALIENTA UNA FIRME ESPERANZA DEL TRIUNFO DEFINITIVO DE NUESTRO MOVIMIENTO.

VISADO POR LA CENSURA

En el frente de Asturias, nuestras tropas ocupan Cuero y el desfiladero de Peñaflores

Bilbao no podrá ser defendido por los rojos

Siguen los asesinatos en Barcelona

Brillante operación y toma de Cuero

Coruña, 5.—Las fuerzas de la octava División que actúan en el sector de Asturias realizaron una operación brillantísima, ocupando el macizo montañoso de Cuero. En dicha operación intervinieron, con gran eficacia, la Artillería y Aviación nacionales, que bombardearon con precisión absoluta todos los objetivos propuestos.

El desfiladero Peñaflores en nuestro poder

Burgos, 5.—Según comunica el jefe de las columnas operantes en Asturias, el domingo se consiguió ocupar completamente el desfiladero de Peñaflores, de gran importancia estratégica.

La rapidez con que actuaron nuestras fuerzas, evitó que la furia roja tuviera tiempo de volar el puente. En su huida, el enemigo recibió un castigo muy duro, sufriendo numerosas bajas.

El avance sobre Bilbao

San Sebastián, 5.—Las columnas que avanzan sobre Bilbao continúan su avance impetuoso. En el día de ayer se han avanzado nueve kilómetros sin encontrar una gran resistencia, lo que indica la gran desmoralización del enemigo, que se ve impotente para cortar el paso de nuestro victorioso Ejército.

Nuestra aviación continúa implacable el bombardeo de la capital vizcaína, cuya caída es cuestión de muy poco tiempo.

Nuevas deserciones en las líneas rojas

Valladolid, 5.—Comunican del sector de Villarcayo que aprovechando las incidencias de las últimas

Viene de la página 2

dades ofrecidas, no pudo menos que expresar su agradecimiento a los reunidos.

Toledo, hidalgo y caritativo siempre, sabrá responder, como siempre lo hizo, en esta hora crítica de nuestra amada España.

En el Ayuntamiento

El excelentísimo alcalde ha recibido un telegrama del alcalde de Soria, concebido en los siguientes términos:

«Reciba entusiasta felicitación al ser libertada tiranía roja esa ciudad hermana triunfo de nuestras fuerzas nacionales.—Salúdole.—Alcalde.»

La Colonia toledana que se encuentra en el balneario de Santa Teresa, se ha dirigido al señor alcalde presidente, manifestándole que todos los niños se encuentran en perfecto estado de salud en el Balneario de Santa Teresa (Ávila), donde en unión de otras colonias y profesorado, fueron trasladadas por orden del gobernador civil-militar de Ávila.

También comunican del Sanatorio de Oza que todos los niños de la Colonia escolar se encuentran perfectamente.

El alcalde accidental del Ayuntamiento de Vitigudino, don Pedro Miquey, comunica que en la sesión del 1.º de los corrientes, acordaron felicitar a los valientes defensores del Alcázar, al general Moscardó y a la invicta ciudad de Toledo. Lamentan las irreparables pérdidas que en todos los órdenes ha sufrido nuestra capital, condoliéndose especialmente del asesinato de su ilustre paisano, deán que fué de este Cabildo, M. I. don José Polo Benito.

operaciones, se han pasado a nuestras líneas siete Guardias civiles, que actuaban forzosamente en el campo rojo.

Poco después, un segundo despacho dice que un teniente y tres números del mismo Cuerpo se han presentado igualmente a las autoridades militares de aquel sector.

Súbdito argentino fusilado en Barcelona

Buenos Aires, 5.—Un comunicado del Ministerio de Relaciones exteriores anuncia que, a pesar de los insistentes esfuerzos realizados por la Embajada Argentina para impedir el fusilamiento de Fernando Cruz, súbdito de aquella República, residente en Barcelona, ha sido éste asesinado por las llamadas milicias antifascistas.

La noticia de este nuevo crimen reafirma el criterio de la inseguridad en que se encuentran los extranjeros en territorio rojo, por la falta absoluta de control sobre las milicias armadas.

Siguen los asesinatos en Barcelona

París, 5.—El diario «Le Matin» publica una información de su corresponsal en Barcelona, en la que se hace constar que han sido fusilados en aquella capital, el comandante Fernández Valdés, el capitán de la Guardia de Asalto Rafael Llop y el de igual grado de la Guardia civil, Rafael Carrasco.

El heroísmo de un Regular

Sevilla, 5.—En la toma del pueblo de Casares, de que dimos cuenta en información anterior, se ha registrado un hecho verdaderamente heroico de un Regular, que prueba el espíritu y entusiasmo de estas fuerzas contra lo que pretende y afirma el llamado gobierno de Madrid.

Al entrar en una de las casas de aquel pueblo, un Regular fué herido de un hachazo en la cabeza, a pesar de lo cual tuvo la energía suficiente para matar a su agresor y a otros doce marxistas que le acompañaban.

El heroico muchacho ofrece una herida de consideración.

Julio Muñoz Aguilar nos visita

Está entre nosotros, de paso desgraciadamente, Julio Muñoz Aguilar. Así, sin adjetivos ni menciones honoríficas.

Porque el Delegado de Prensa de la Junta Nacional Carlista de Guerra tiene la suficiente personalidad para que sea su solo nombre el elogio más cumplido.

Literato de excepción, gran periodista y amigo de los que nunca sabemos hasta dónde llega en sus virtudes, constituye uno de los valores más firmes de nuestra juventud.

Su última obra, *La Voz de España*, gran diario, honra de San Sebastián y de la Prensa carlista, bastaría para afirmar con caracteres recios una figura de auténtico relieve.

Pero hoy lamentamos que sea nuestro superior. Porque estas líneas pueden parecer afectadas, por esta causa, de un matiz servilista. Afortunadamente, el dolor de su inmediata ausencia tiene la contrapartida de que no ha de llegar a leer lo que escribimos.

Y nosotros tendremos la satisfacción de haber hablado de Julio Muñoz, haciéndole la justicia merecida.

Por Dios y por España

Ya hace años que mi pluma, siempre al servicio de la Patria, no había escrito ni una línea en el periódico. Pero ha llegado la hora terrible, esperada y temida, en la que ha de decidirse la suerte de España, y como española he de llevar desde este diario, único que existe hoy en Toledo, a todas las mujeres de España y principalmente a las toledanas, la convicción de que tienen un sagrado deber que cumplir. No siendo partidista y sí española, mi lema es por Dios y por España, y en nombre de Dios te pido, mujer, que vengas hasta mí. Tú has visto, primero con asombro y después horrorizada, cómo los hombres, unidos por vínculos de sangre o de nacionalidad, han levantado sus brazos unos contra otros, empuñando un fusil que ha sembrado y siembra la muerte por doquier.

Ni tú ni yo podemos impedir la tragedia que hoy pesa sobre nosotros, pero *tú y yo* sí podemos hacer la vida de campaña menos dolorosa.

Tú y yo podemos hacer una obra de humanidad, atendiendo en la medida de nuestras fuerzas, a nuestros hermanos que luchan por la tranquilidad perdida, y si *tú y yo* nos lo proponemos, mucho bien podemos aportar a España.

Ya ves cuánta vida hay cortada; ya ves cómo la flor de la juventud española sucumbe. Unos engañados por falsas doctrinas, y otros por querer cortar el mal sano empuje de los nacidos en España, manejados inicuaemente por los no españoles.

Basta de odio y de rencor. Quédese la pelea para los hombres, y sea Dios quien proteja nuestras armas. Nosotras, las mujeres, pidamos clemencia al Todopoderoso y laboremos por nuestros hermanos. Cese la inacción, impropia del alma femenina, y acercáos para formar la Legión de honor de la mujer española; alistáos en las «Margaritas», y de ello estaréis contentas y orgullosas, pues que es obra de amor y de piedad.

Señora de alta sociedad, mujer de la clase media y obrerita humilde de casa o de taller: ven a unirse a nosotras. Mira que es mucho el bien que puedes hacer a tu madre Patria; no la niegues tu apoyo y ayuda. Si no tienes unas monedas que ofrecer, puedes dar alguna hora de trabajo. Ven, no desoigas este llamamiento que te hago en bien de todos; ven y alístate a nosotras, mujer toledana, quien quieras que seas. ¡Ven por Dios y por España!

UNA MARGARITA

REQUETÉ DE TOLEDO

Suscripción "Pro Tercio del Alcázar"

	Pesetas
D. Teófilo Villanueva	100,00
» Valentín Gil	15,00
Sra. Comtesse de Kinnoull	100,00
D. Mariano Díez	100,00
D.ª Emilia Rodríguez	25,00
D. Ciriaco Díaz	170,00
» Mariano Serrano	170,00
» Manuel Rivero	50,00

La Embajada española en el Vaticano, se adhiere al gobierno de Burgos

La situación de Madrid es en extremo difícil

Zulueta abandona la Embajada.

París, 5.—«El Echo de París» publica una información de Roma, dando cuenta de que Zulueta ha abandonado la Embajada española en el Vaticano.

Los señores La Hora y Arenas, que hace tiempo se pusieron a la disposición del general Franco, han tomado posesión de la Embajada en nombre del gobierno de Burgos.

La situación de Zulueta se había hecho altamente difícil, por su incompatibilidad con el personal de la Embajada.

Parece confirmarse la huida de Azaña.

París, 5.—Se sigue afirmando con insistencia que Azaña ha huido de la capital, ante la inminencia del ataque definitivo por parte del Ejército.

En Madrid reina la anarquía.

Madrid, 5.—La situación de la capital es verdaderamente espantosa, a causa de la anarquía reinante.

La huida de los políticos que pudieran conservar un resto de sentido gubernamental, ha puesto el control y dirección de la ciudad en manos de los comunistas. No hay que decir que el terror y el pánico son absolutos.

La caída de Madrid es inminente

Sevilla, 5.—Por noticias fidedignas se sabe que la caída de Madrid es inminente, dadas las escasas condiciones de combatividad de las tropas marxistas, cuya moral ha sido extraordinariamente quebrantada con motivo de la toma de Toledo, a pesar del retraso con que se ha hecho pública y de los engaños con que la noticia ha sido radiada.

Miedo en los medios oficiales madrileños

París, 5.—«El Petit Parisien» publica una información de la reciente sesión de Cortes celebrada en Madrid, en la que dice que se adoptaron extraordinarias precauciones en el interior y alrededores del edificio del Congreso.

Varias ametralladoras y cañones antiáereos fueron colocados en sitios estratégicos y sobre las terrazas de las casas vecinas. Un grupo de aviones de reconocimiento volaba continuamente sobre la ciudad y el Palacio de las Cortes, mientras los diputados estuvieron reunidos.

Siguen llevándose el oro

París, 5.—«El Intrensigeant» comunica haber recibido de Londres noticias según las cuales el Gobierno de Madrid, que ha de abandonar la capital en plazo muy breve, ha adoptado la decisión de transportar las reservas en oro a la sucursal del Banco de España en Cartagena.

Toda España es hoy un concierto de banderas nacionales, expuestas en los balcones, como prenda de júbilo y patriotismo.

En Toledo, son muchas, sin embargo, las casas en que no han aparecido todavía.

Sin razón alguna que lo justifique, la omisión empieza a ser indisculpable.

Y no estaría de más hacer una estadística de los olvidadizos. Nosotros estamos dispuestos a empezarla.

LOS REQUETÉS TIENEN FRÍO

El Requeté no hace literatura con la pluma, sino con la punta de las bayonetas. Literatura épica del mejor género. Y hoy se escribe (léase combate) en terreno de temperatura muy poco apacible. En castellano claro: El Requeté tiene frío.

Frío material, frío del cuerpo; porque del otro, del que pudiéramos suponer mengua en el entusiasmo, falta de ardimiento, de espíritu de sacrificio, de decisión, de arrojo, está muy libre gracias a Dios. Tan libre, que yo diría que el color de su boina no es sino reflejo del fuego ardiente de su corazón.

Vosotros, toledanos, empezáis a sentir los embates del frío, y, sin embargo, estáis dotados de aquellos medios de defensa que la ciudad tiene contra sus rigores. ¿Habéis pensado alguna vez en la tortura del pobre boina roja, de guardia en los picachos de la Sierra, azotado por los vientos de hielo, húmedas las ropas por el relente de la noche, y sin más defensa que su vieja camisa de algodón?

Necesitan mantas, capotes y jerseys de lana, prendas de abrigo que reduzcan la guerra a sus propios dolores, sin exponer a nuestros voluntarios a esas otras penalidades más horribles, porque son causadas por un enemigo, contra el que no tiene defensa.

—Boinita roja, ¿tienes frío? ¿Te asusta la noche helada, a tí que no sabes lo que es el temor? ¿Miras con espanto los rigores del hielo, tú que saltas parapetos y tomas trincheras sin mirar el número de los contrarios, llevado siempre en alas de la fe? Pues no temas, Requeté valiente. Una mujercita toledana, que es decir cas-

tellana dos veces, y tres veces española, buena como la madre que quizá perdiste, como la hermana que te reza, como la novia que te espera orgullosa de tu valor, está cruzando entre sus dedos los hilos de lana que han de darte abrigo en esta noche. Esta mujer cristiana, que quizá tiene entre vosotros a alguno de los suyos, ha quitado una manta de su lecho para abrigarte a tí. Está reuniendo sus ahorros, contando las monedas guardadas a costa de no se sabe cuántos sacrificios, para enviarte el capote que esperas y que has de devolverle un día, llegada la victoria, un poco más viejo y quién sabe si cosido por las balas, como recuerdo vivo de su caridad.

Mujeres de Toledo: yo se quiénes sois y cómo sentís. Yo se que llega íntimamente hasta vosotras el tiritar del Requeté que lucha. Venir a ayudarnos con la ternura que ha sido siempre patrocinio vuestro. Las que podéis, porque ha de ser muy grande vuestra alegría al poder usar tan dignamente de lo que el cielo os dió. Las que sufrís pobreza, porque vuestro donativo ha de ser más y más grato a los ojos de Aquél que nos juzga.

Nuestra Delegación de Intendencia, instalada en la plaza de San Vicente, núm. 6, espera vuestros donativos. Y nuestras «Margaritas», recuerdo vivo de aquella reina que mereció llamarse Angel de Caridad, están dispuestas a prestaros su ayuda.

Por el amor de Dios, mujeres toledanas, yo os pido la limosna de una prenda con que abrigar las carnes del bravo Requeté.

JORGE CLARAMUNT

“EL ALCÁZAR” Órgano de los Requetés

Redacción y Administración:
Plaza de San Vicente, 6, principal

Número suelto.....	0,15
Suscripción mensual.....	2,50
” trimestral.....	7,50
” anual.....	25,00

Anuncios y esquelas a precios convencionales

El general Mola en Toledo

El pasado domingo visitó nuestra Ciudad el heroico general Mola, Jefe de los Ejércitos del Norte.

Visitó el Alcázar, cuyas ruinas contempló visiblemente emocionado, y seguidamente se dirigió a la Comandancia Militar, acompañado de los generales Varela y Moscardó, teniente coronel Tella, gobernador civil y numerosas personalidades.

Las representaciones de las fuerzas vivas de Toledo, fueron presentadas por el señor Cirujano. El general se dirigió a ellas en términos de agradecimiento al acto de cortesía de su visita, diciendo: «Habéis sabido defender con heroísmo vuestra inmortal y gloriosa Ciudad de Toledo, más noble y más grande, después de la epopeya de este Alcázar, gloria de España y admiración del mundo, que será reedificado para que las generaciones sucesivas tenga en él vivo ejemplo de heroísmo.

Acto seguido, emprendió el regreso a Valladolid, siendo vitoreado entusiásticamente por la multitud que llenaba las calles y despedido por las autoridades militares y civiles.

Se han constituido las “Margaritas”

En la tarde del domingo, respondiendo a la convocatoria publicada en estas columnas, se celebró la reunión preparatoria para la constitución de las «Margaritas» en Toledo.

La asistencia fué numerosísima, y durante la reunión hubo un gran entusiasmo, prenda segura de una actuación verdaderamente eficaz.

Nuestro director saludó a las reunidas con unas breves frases, poniendo de relieve el carácter espiritual de la gran cruzada que España protagoniza en estos momentos, y la aportación generosa de los Requetés a la misma. Expone la gran obra desarrollada por las «Margaritas» en todas las provincias españolas, y acaba pidiendo la colaboración de la mujer toledana, al servicio de Dios y de la Patria que renace.

El jefe provincial de Requetés don Aurelio José G. de Gregorio, habló a continuación para concretar el campo de acción de la mujer en los momentos presentes fijando así el programa inmediato de las «Margaritas».

Sus palabras produjeron viva impresión entre los asistentes, y acto seguido se dió por constituida la Sección Femenina de la Comunión, de la que cabe esperar los más brillantes resultados.

Según nuestras noticias, serán designadas muy en breve las señoras y señoritas que han de integrar la Junta Directiva.

Nuestra enhorabuena cordial a Toledo y a los Requetés, por el nacimiento de esta nueva entidad, tan necesaria y beneficiosa en los momentos presentes.

El Requeté es la milicia voluntaria de la Tradición. La sangre de los “boinas rojas”, se está derramando generosamente por Dios y por la Patria.

Las “boinas rojas”, son escudo de honor y patriotismo.

¡Inscribíos en el Requeté!
La oficina de reclutamiento, Zocodover, 1, 2 y 3, os espera.

¡Viva España!
¡Viva España!
¡Viva siempre España!